
 
 

Compte rendu Commission 

Dynamisme culturelle et Attractivité territoriale 

Jeudi 6 Juin 2024 

Présents :  

- Barbara THIRION, Vice-Présidente Tourisme et Attractivité Territoriale 

- Stéphane COLIN, Vice-Président Vie Associative, Culturelle et Sportive 

- Danielle LEHEU, commune d’Haroué 

- Richard DOUBLIER, Commune d’Ormes et Ville 

- Francine PARISOT, commune de Saxon Sion 

- Jean Louis LANG, Commune de Tantonville 

-  

Excusés : 

- Gilles MORAND, commune de Diarville (démissionnaire de la commission) 

- Philippe BONNEVAL, Commune de Saxon Sion 

- Édith HENRY, commune de Thorey Lyautey 

- Françoise CAUDRON, commune de Thorey Lyautey 

Absents : 

- Michelle HUMBERT, commune de Benney 

- Gaelle DUSSAUCY, Commune de Benney 

- Elodie LEDRAA, commune de Ceintrey 

- Damien CHENU, Commune de Bralleville 

- Carène THIERY, Commune de Ceintrey 

- Caréne THIERY, commune de Ceintrey 

- Dimitri COURTILLET, Commune de Diarville 

- Martine FRANÇAIS, Commune de Gripport 

- Jean-Pierre MOINE, Commune d’Hammeville 

- Edith HILD, Commune de Laneuveville devant Bayon 

- Marie Noëlle MONIN, Commune de Lemainville 

- Valérie BACHELET, Commune de Praye 

- Marielle THOMAS, Commune de St Firmin 

- Hervé BOTTIN, commune de Saint Firmin 

- Jérôme BOTTIN, commune de Saint Firmin 

- François XEMAY, commune de Tantonville 

- Sylvain APPOURCHAUX, commune de Thorey Lyautey 

- Angélique GRANDJEAN, Commune de Vaudeville  

- Patrick CORNEFERT, Commune de Vaudeville 

- Rémy LACQUEMANT, Commun de Vézelise 

 



 
 

ORDRE DU JOUR : 

1. Le marché de Noël (budget et tarifs de stand) 

2. Demandes exceptionnelles 

3. La taxe de séjour (modification de la périodicité d’encaissement et tarifs 2025) 

4. Demandes de subventions associations 

5. Subventions BAFA/BAFD 

6. Cultur’Elles 

7. CTJEP 

 

1. Le marché de Noël (budget et tarifs de stand) 

 



 
 

 
• Barbara Thirion expose les problématiques de place, et rappelle l’importance des 

exposants « historiques ». 

• Francine Parisot propose d’installer des exposants en extérieur le long de l’abri côté 

basilique. 

 

 
• Une réflexion est engagée sur la nomination des médaillés. 



 
 

 
 

• Voir avec la paumée s’ils peuvent nous prêter les guirlandes qu’ils utilisent sur leurs 

animations. 

 

2. Demandes particulières  

 

• La commission valide la demande, la proposition sera faite en bureau communautaire 



 
 

 

• Voir avec Sandrine Tombois pour le nombre de bâches pour les marchés (en incluant 

les petits marchés du Saintois). 

• Revoir pour 10 bâches avec tous les marchés avec notre charte. 

 

3. La taxe de séjour (modification de la périodicité d’encaissement et tarifs 2025) 

 



 
 

 

 

 



 
 

• La commission valide la taxe de séjour. 

4. Demandes de subventions associations 

 

 
• Stéphane Colin présente les nouvelles demandes. Concernant l’association Blossom M 

Danse, il rappelle que le projet est un gala de fin d’année, et que les autres écoles du 

territoire ne nous demandent pas de subventions. Barbara Thirion propose qu’une aide 

au démarrage soit apportée, sachant que c’est une « jeune » association. Les membres 

de la commission valident pour une seule et unique demande pour sa première année. 

• Présentation de la relance de l’Ensemble Orchestral du Saintois pour un budget de 

4350 €. L’école de musique souhaite que le budget soit pris dans son intégralité par la 

CCPS. Le projet est encore à travailler (fonctionnement, nombre de prestations 

gratuites). Danielle Leheu rappelle qu’avant il y avait une chorale et que celle-ci s’est 

arrêtée, cet ensemble serait indépendant de l’école de musique, mais nous n’avons pas 

encore tous les éléments. Si la CCPS se positionne favorablement, il faudra prévoir une 



 
 

convention très cadrée. L’idée est très bonne, mais attention il ne faut pas que cela 

devienne un subventionnement indirect de l’école de musique. 

• Dans le cadre de la demande de paiement pour la subvention du GS Vézelise, il apparait 

que l’association n’a pas mis le logo de la CCPS sur la communication de l’événement. 

L’association explique que c’est un oubli involontaire qui ne se reproduira pas.   

• Concernant la subvention des « amis de Vézelise », Stéphane Colin explique que le 

budget final après la manifestation (sans la subvention de la CCPS) est excédentaire. Le 

règlement n’interdit pas le fait d’avoir de financement sur une manifestation qui est 

excédentaire. L’association est honnête de présenter à la CCPS un budget positif. Cela 

reste exceptionnel, il faudra peut-être revoir le règlement des subventions.  

 

5. Subventions BAFA/BAFD 

 

 
• L’ensemble des subventions est validé par la commission. 

 

 

 



 
 

 

 

6. Cultur’Elles 

 

• Scène et territoire demande un financement de 2500 € pour organiser une résidence 

de territoire au sein de la communauté de communes. La proposition faite n’est pas 

encore définitive. Un rendez-vous sera effectué en amont de l’exécutif du 2 juillet 

prochain. Le projet est très intéressant et peut-être faudrait-il que la communauté de 

communes accorde une subvention mais plus restreinte. La proposition de la 

commission est de 0,10 € par habitants, soit environ 1500€. 

 

7. CTJEP 

 



 
 

• Pour rappel : Le CTJEP a pour but de fédérer les énergies des élus locaux, des 

associations et des acteurs de la jeunesse sur l'ensemble du territoire de la 

communauté de communes dans la conception, la mise en œuvre et le pilotage d'un 

projet éducatif d'animation jeunesse et intergénérationnel. Le CTJEP est réellement 

une force pour le territoire. Stéphane Colin fait le point sur l’ensemble des projets.  

 

➢ Demande exceptionnelle : Francine Parisot fait une demande en fin de réunion par rapport au 

changement des bancs sur l’esplanade. Elle a dû faire face à de nombreuses difficultés et le 

dossier a pris beaucoup de retard. Mme Parisot demande si la communauté de communes 

peut l’aide dans la démarche et dans le financement. Il y a 120 bancs à changer et il manque 

environ 11 000 €. La commission ne se positionne pas. Les élus de la CCPS vont échanger sur 

le sujet.  

 


